

# Inhalt

*Nina Leonhard und Astrid Mignon Kirchhof*

Einführung: Gegenwelten

*Introduction: Counterworlds* ..... 5

*Kathrin Krogner-Kornalik*

Grabesunruhen. Beisetzungen als gegenweltliche Arenen im Krakau des späten 19. Jahrhunderts

*Fighting Over Graves. Burials as Arenas of Counterworlds in Late Nineteenth-Century Krakow* ..... 17

*Klaus Nathaus*

„All Dressed Up and Nowhere to Go“? Spaces and Conventions of Youth in 1950s Britain

..... 40

*Astrid Mignon Kirchhof*

„Der freie Mensch fordert keine Freiheiten, er lebt einfach.“ Die Nestoren des DDR-Naturschutzes und die Herausbildung einer reformbewegten Gegenwelt

*“Free People Don’t Demand Liberty, They Just Live.” The Pioneers of Nature Conservation in the GDR and the Development of a Counterworld* ..... 71

*Michael Schüring*

Zwischen Ökobilizismus und Neo-Animismus. Aspekte alternativer Gegenwelten in den Evangelischen Kirchen der Bundesrepublik um 1980

*Between Eco-Biblicism and Neo-Animism. Aspects of Gegenwelten in the Protestant Churches of West Germany Around 1980* ..... 107

## Diskussionsforum

*Stefanie Middendorf*

Staatsfinanzen und Regierungstaktiken. Das Reichsministerium der Finanzen (1919–1945) in der Geschichte von Staatlichkeit im 20. Jahrhundert

*State Finances and Governmental Tactics. The Reichsfinanzministerium (1919–1945) Within the History of Twentieth-Century Statehood* ..... 140